

## Joya de Cerén



Ubicado en el departamento de La Libertad, a unos 30 minutos de la ciudad capital.

Joya de Cerén es un sitio precolombino de El Salvador que escenifica la vida diaria de los asentamientos indígenas antes de la conquista española. Fue descubierto accidentalmente en 1976.

Este invaluable lugar fue declarado Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO en 1993, además de tener la protección de la Convención de la Haya de 1954. Es un lugar único en toda Mesoamérica.

## San Andrés



A 32 kilómetros de San Salvador, el sitio arqueológico San Andrés es uno de los vestigios más importantes de la época prehispánica de la región.

Según investigaciones científicas, esta fue la capital de un señorío maya superior a los demás asentamientos que rodeaban el Valle de Zapotitán entre los años 600 y 900 d.C.

Las investigaciones y excavaciones en San Andrés han

revelado que este fue un centro político-ceremonial y hasta comercial, constituyendo una acrópolis indígena impresionante.

Este lugar se constituye como uno de los Patrimonios Culturales protegidos por la Convención de la Haya de 1954. Todo visitante podrá recorrer las pirámides, el obraje y el museo de este sitio impresionante.

# Ruta Memoria histórica

El 23 de mayo de 2015 fue beatificado Monseñor Romero. Sin duda que su legado es una de las principales fuentes de vida que tiene El Salvador. De él destacan su cercanía al pueblo, misericordia, profecía, capacidad de comunicar esperanza y servicio a la palabra (con verdad) plasmada en sus homilías.

Monseñor Romero fue asesinado el 24 de marzo de 1980. Las Naciones Unidas declararon el 24 de marzo como el Día Internacional del Derecho a la Verdad en Relación con Violaciones Graves de Derechos Humanos y de la Dignidad de las Víctimas. En los propósitos que la ONU establece para esa fecha, se menciona trabajar por la verdad en el caso de víctimas, recordar a quienes lucharon por ella y por los derechos humanos, y reconocer los valores de monseñor Romero.

## Cripta Monseñor Romero



Los restos de Monseñor Romero reposan en un monumento de bronce ubicado en la Cripta de Catedral Metropolitana. El mausoleo refleja las características físicas del arzobispo y representa al mártir durmiendo el sueño de los justos.

## Centro histórico Monseñor Romero



El Centro Histórico Monseñor Romero ha sido reconocido como un verdadero destino de peregrinos provenientes de todo el mundo, quienes atraídos desde lejos por el ilustre ejemplo de la vida de Monseñor Romero convergen en el que fue su humilde hogar para honrar su memoria.